

ABSTRAK

Apriliyanto Nugroho. *Penerapan Model Pembelajaran Telaah Yurisprudensi dalam Penemuan Nilai Sosial pada Novel Negeri 5 Menara* Karangan A. Fuadi dan Implikasinya terhadap Pembelajaran Sastra di Sekolah. Skripsi. Jakarta: Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Jakarta, Juli 2012

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui cara penerapan model pembelajaran telaah yurisprudensi dalam penemuan nilai sosial pada novel *Negeri 5 Menara* karangan A. Fuadi. Metode penelitian yang digunakan ialah metode kualitatif analisis isi dan studi kasus quasi eksperimen. Hasil penelitian ini ditemukan beberapa pengembangan mengenai pembelajaran telaah yurisprudensi, nilai sosial yang terdapat pada novel *Negeri 5 Menara* meliputi: (1) nilai material yang berjumlah 15 nilai yang terdapat dalam novel. (2) nilai vital yang berjumlah 43 nilai yang terdapat dalam novel. (3) nilai kerohanian yang meliputi: (a) nilai kebenaran yang berjumlah 39 nilai yang terdapat dalam novel. (b) nilai keindahan yang berjumlah 31 nilai yang terdapat dalam novel. (c) nilai moral yang berjumlah 24 nilai yang terdapat dalam novel. (d) nilai keagamaan yang berjumlah 26 nilai yang terdapat dalam novel tersebut. Selain itu, ditemukan pula isu sosial yang terjadi dalam novel berjumlah 27 isu sosial yang berkembang pada novel tersebut. Hasil pembelajaran sastra di SMA mengenai unsur ekstrinsik nilai sosial yang meliputi nilai material, nilai vital, nilai kerohanian yang terdiri dari nilai kebenaran, nilai keindahan, nilai moral, dan nilai keagamaan. Dalam proses mengajar di sekolah, diharapkan peserta didik dapat mengetahui nilai sosial, isu-isu sosial yang berkembang dilingkungan sekitarnya. Peserta didik juga diharapkan mampu menerapkan nilai sosial yang terdapat dalam novel ke dalam suatu karya tulis sastra yaitu novel sastra *Negeri 5 Menara* karangan A. Fuadi, sehingga pembelajaran sastra mengenai nilai sosial dapat diterapkan dalam kehidupan peserta didik.

Kata kunci: Model pembelajaran telaah yurisprudensi, nilai sosial,